

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fechas que no vengan certificadas

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telégrafica—Avenida tercera Oeste—Teléfono, número 26.—Apartado 109.

AÑO VI

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 23 DE FEBRERO DE 1907

NUMERO 1403

SERVICIO DE VAPORES

LINEA DE VAPORES

DE LA

United Fruit Company

Desde esta fecha hasta nuevo aviso, queda restablecido el servicio entre Limón y New Orleans y Mobile. Esta línea ofrece grandes ventajas a sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª a New Orleans y Mobile... \$ 50 00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta a N. Orleans y Mobile. 80 00

Limón, 10 de febrero de 1907

R. SCHWEPPE, Administrador. h. s. o.

Itinerario de los vapores

DE LA

COMPANIA ELDERS & FIFFES LTD.

1906-1907

Table with columns: NOMBRE DEL VAPOR, FECHA DE LA SALIDA DE LIMON, FECHA DE LLEGADA A MANCHESTER. Lists ships like CHIRRIPO, REVENTAZON, MIAMI, etc.

NOTA.—Recomendamos muy especialmente estos vapores a nuestros clientes, tanto por la rapidez del viaje y la prontitud con que se hará la entrega de productos en el mercado de Londres, como por el esmero que ha puesto la Compañía para acomodar el café en sus bodegas.

San José, febrero 10 de 1907.

C. N. PIRIE

LINEA

HAMBURGUESA AMERICANA

Servicio Atlas

Esta es la línea que ofrece mayores ventajas para los viajeros y exportadores de café. El magnífico servicio para café es ya bastante conocido en años anteriores y ahora puede ofrecer algo mejor debido al cambio de dos de sus pequeños vapores por

El Prinz August Wilhelm — y — El Prinz Joachim de cinco mil toneladas cada uno

Todos sus vapores llevan café para Nueva York, Londres, Hamburgo, etc, etc. Salen cada lunes de Limón:

Tarifa para pasajeros: De Limón a New York, 1ª clase
Por Prinz August Wilhelm.. \$ 75 dollars
— Prinz Joachim.. .. 75 —
— Sarnia y Sibiria 50 —

Todos tienen Médico y Camarera
1º de Febrero

JOHN M KEITH, Agente

LA VELOCE

NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CENTRO AMERICA"

Salen de GENOVA el día 10 de febrero para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanita. Llega a Limón, el 26 del mismo mes, saliendo ese día para COLON, JURAZAO, LA GUAIRA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with columns: Clase, Categoría, Precio. First class first category 850, second 750, third 700, second class 550.

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRASBORBO), y ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento, vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO.

Niños: hasta tres años no cumplidos uno por familia, gratis. De tres años hasta ocho no cumplidos, un cuarto de pasaje. De ocho hasta doce no cumplidos, medio pasaje. De doce años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes dará en San José,

I. D. SASSO

Y en Limón, F. J. ALVARADO & Cº—Sub-Agentes.

San José, 10 de febrero de 1907

BUENOS MACHETEROS

Ganan en la Hacienda Aragón, Turrialba, un colón setenta y cinco céntimos al día.

Cada familia recibe una casita para habitación.

Compañía Agrícola Aragón

San José, 10 de febrero de 1907

NUEVO ALMACÉN

André y Berthold

frente a los señores Miguel Macaya y Cº
Venta por mayor

- Medias, Camisetas, Calzoncillos, Camisas, Sombreros, Encajes, Bordados, Pasamanería, Cinturones, Cuellos, Botones, Broches, Hilitillos, Toallas, Pañuelos

Tiliches en general

Gran surtido — Precios sin competencia

Otto André

Edmundo Berthold

Importante

Avisamos a nuestra numerosa clientela en este país, que nuestros negocios seguirán sin interrupción en Park Lodge, Kingston, Jamaica, a donde atenderemos con nuestro acostumbrado esmero y prontitud todos los pedidos que se nos confien, y esperamos seguir siendo favorecidos con sus deseados negocios.—B. & J. B. MACHADO. Kingston, Jamaica.—Febrero 16. 8 v.

LA GARN SEÑORA

Calle de la Catedral Contigua a La Gran Vía

Tienda de novedades

Surtido selecto de toda clase de géneros frescos, última moda, a precios extraordinariamente baratos.

Aquí se encuentran los géneros para el uniforme de las alumnas del Colegio de Señoritas, de la calidad y clase ordenados por el Supremo Gobierno.

Gran surtido de Lanas, Gasas, Cefiros, Encajes, etc Cuenta ya con numerosa clientela, a causa de la baratura de los precios y buena calidad de las mercaderías

JULIAN GONZALEZ

San José, 10 de febrero de 1907

Botica de París

Consultorio del doctor B. D. Tamayo

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la sífilis, el reumatismo y el empobrecimiento de la sangre. Tratamiento de la sífilis, erupciones de la piel y reumatismo crónico, con inyecciones hipodérmicas, que no contienen mercurio. Santyl-Knoll para la rápida curación de la blenorragia. Jeringas de suero antidiabético, mil unidades. Paquetes de suero estriptomítico ó antistreptocóccico. Despacho de recetas a toda hora del día y de la noche. Se necesita no farmacéutico. Consultar gratis para los pobres, de una a dos p. m. 5 de Febrero. Im.

Lindo Brothers Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas.

Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno.

San José, 10 de febrero de 1907

LA SASTRERIA

DE

Herrero Hermanos

Acaba de recibir un extenso surtido de casimires ingleses, para todos los gustos.

Se reciben encargos de vestidos TAILLEUR y AMAZONA para señoras. CORTE ESMERADO.

GARANTIA EN EL TRABAJO Y MATERIALES

PRECIOS DE COMPETENCIA

San José, 10 de febrero de 1907

Entrevista

con Mr. Minor C. Keith

SUS PROYECTOS

MINEROS EN EL PACIFICO

Entre los diferentes proyectos que Mr. Minor C. Keith tiene en mira realizar en Costa Rica, se cuenta el de explotar algunas minas de oro, del litoral del Pacífico, las que debido a sus gestiones, acaba de comprar una fuerte empresa norteamericana, de la que es el señor Keith su representante y principal accionista.

El señor Keith nos habló algo de este importante asunto, en la entrevista que con él tuvimos hace dos días. Nos dijo al respecto:

Mi proyecto, relacionado con la explotación de la industria minera en Costa Rica, abarca puntos detenidos para explicar.

Me propongo formar una empresa minera que indiscutiblemente reportará grandes beneficios para los intereses económicos de Costa Rica y, en especial para los pueblos del litoral del Pacífico, que serán los más directamente favorecidos con el movimiento comercial, industrial y agrícola, que mi proyecto, por razón natural, tendrá forzosamente que desarrollar.

La compañía minera que represento y de la que soy accionista, invertirá en la explotación de minas de oro y construcciones de ferrocarriles para el transporte de materiales para las minas, no menos de un millón de pesos oro, suma que quedará repartida entre los costarricenses, pues es mi idea ocupar para esos trabajos el mayor número posible de nacionales.

Todas las minas estarán comunicadas por caminos de hierro y éstos con la costa, de manera que ese ferrocarril vendrá también a habilitar una gran porción de terreno rico y fértil, que no ha sido ocupado en la agricultura por falta de vías de comunicación.

La United no tiene absolutamente nada que ver con esa nueva empresa, como se rumorea en Costa Rica.

Tengo seguridad en llevar esta empresa adelante y aguardo únicamente el dictamen de algunos ingenieros mineros, que mandé a analizar la calidad de metal que producen dichas minas y la extensión de las vetas, para proceder inmediatamente a los trabajos.

Hasta aquí Mr. Keith.

No preguntamos al señor Keith si ya contaba del gobierno con la concesión necesaria para la construcción de dicho ferrocarril, pero a juzgar por la firmeza de sus palabras, es de suponer que este caballero tenga seguridad de ello, pues de otra manera no se explica que se exponga en empresa de por sí tan delicada y seria.

Mordido

por una víbora

Se salva milagrosamente

Nos escribe nuestro corresponsal del Puriscal:

Juan Salazar Araya, de sesenta y ocho años, labrador y vecino del barrio de Mercedes de este cantón, se encontraba trabajando en el campo el viernes 8 de este mes, cuando fué sorprendido con la mordida de una víbora de las llamadas "Oropel", cuyo veneno es conocido por su actividad.

Más de seis horas habían transcurrido, cuando fué llamado nuestro médico del pueblo doctor Barberena, para que asistiera al paciente, a quien sus parientes no tenían ya esperanza de salvar.

El doctor Barberena, con su reconocida actividad y acompañado del señor Jefe Político, acudió provisto de los tubos de suero anti-botrófico é hizo la primera curación, inyectando 20 centímetros cúbicos del fluido.

No hubo necesidad de repetir la cura. El enfermo se sintió aliviado casi a continuación, y su mejoría se

acentuó al extremo de que hoy se encuentra otra vez dedicado á sus tareas ordinarias, ya restablecido.

La mordedura fué en el pie izquierdo.

El beneficio que en estos lugares hará este medicamento, será grande, pues nuestros campesinos están siempre expuestos á sufrir mordeduras de las culebras que tanto abundan.

Crónica alajuelense

La cuadrilla de bandoleros ha dejado de asustarnos por el Norte: ahora se dice que ha sido vista en Desamparados y el Brasil, al Este de la ciudad, donde reina pánico hasta el punto que los campesinos no se atreven á salir de sus casas en horas avanzadas de la noche.

De nuestras calles macadamizadas se han sacado últimamente más de veinte carretadas de piedras sueltas.

En Desamparados han empezado los trabajos para la construcción de una iglesia. Se ocupan en dicho trabajo más de 15 obreros diarios, que no ganan ningún salario, sino que más bien hacen de su cuenta algunos gastos menores y facilitan varias yuntas de bueyes.

Se han construido para esa obra más de cuatro mil adobes.

El tren de pasajeros que debía llegar á ésta á las 6 p.m., siempre llega algo atrasado. Bueno sería que se corrigiera el mal.—Corresponsal Noé.

Choque número

Maquinista con la pierna fracturada

Limón, 19.—Los detalles del choque de trenes en la línea que va á Portete, Limón, hecho acaecido el 14 del corriente, fueron así:

El maquinista Andreiv Veitch, salió de la estación del Norte de esta ciudad á probar la máquina número 3, que acababan de componer. Pasó más allá del "Gard limit", y en la curva que queda por los hospitales de la United Fruit Co. se encontró con un tren arrastrado por la máquina número 32.

Viendo la imposibilidad de evitar la colisión, Veitch se arrojó al suelo, habiendo antes dado contra-vapor á su máquina. De manera que, después del choque, ésta retrocedió sola, y vino á chocar nuevamente con un tren bananero que venía de Zent.

Únicamente el señor Veitch se fracturó una pierna del golpe que recibió al caer.—Co responsal N.

CABLEGRAMAS

Naufragio de un vapor 140 ahogados

Londres 21.—El vapor de pasajeros, Berlin, perteneciente á la compañía de Ferrocarril Great Eastern, procedente de Hrwich, se varó esta mañana cerca de la parte septentrional del Hook of Holland, en la desembocadura del río Maas. Se despacharon en su auxilio varios remolcadores, pero debido á las inmensas olas, éstos no pudieron hacer nada.

El Berlin se quebró por la mitad y se ahogaron 140 pasajeros y tripulantes. Entre los pasajeros se hallaban un mensajero del Rey y 19 miembros de una compañía de ópera alemana, que acaba de concluir una estación en Cobent Garden.

El Berlin salió de Harwich á las 10 p. m. con 91 pasajeros y 51 tripulantes.

Telegramas de Rotterdam y Amsterdam comunican que el Berlin se varó al tratar de entrar al puerto de Diewe Waterweg. Los tripulantes se reunieron en la popa que permanecía á flote.

Los remolcadores y botes salvavidas salieron en su auxilio, pero no pudieron ayudar debido á las tremendas olas.

Hasta la vez, se ha salvado 1 pasajero.

El mensajero del Rey que se ahogó se llamaba A. F. Robert. Llevaba importantes despachos para Copenhague, Petersburgo, Berlín y Teherán.

La tempestad que causó el naufragio fué la peor que se conoce en el mar del Norte. El viento soplabá con velocidad de 100 millas por hora y una fuerte nevada oscurecía la vista.

A última hora notician de Rotterdam que ya se salvaron 4 personas.

FRANCIA

Los franceses indignados

Tolón, 21.—La escuadra rusa que se halla en ésta ha levantado un chubasco de indignación debido á haber comprado sus provisiones para el rancho á griegos y alemanes. Los comerciantes franceses han mandado á fijar carteles en q' denuncian á los aliados de Francia. También levantaron un acta que despacharon á Thompson, ministro de la Marina.

El conflicto religioso

París, 21.—Hoy se publicó en el "Nouvellista de Lyons", órgano católico, un artículo que da claramente á entender el sentimiento de una parte de los católicos con respecto á la situación actual, pues acusa á Amiette de llevar á cabo con Selves negociaciones de tal modo, que da la idea de que la Iglesia haya capitulado á la política de Briand. Como el "Nouvellista" representa las miras del cuartel general de la Iglesia, demuestra que hay peligro de conflicto en las filas del episcopado francés, si se continúa encargando á Amiette las negociaciones.

RUSIA

Rumor sobre el asesinato de los Czars

Londres, 21.—Susúrrase aquí con insistencia que han sido asesinados el Czar y la Czarina de Rusia.

No se ha podido confirmar ó desmentir el rumor.

En la Embajada rusa no se ha recibido noticia alguna.

Dos noticias

Petersburgo, 21.—Los constitucionales demócratas ganaron las elecciones en ésta.

El ministerio de Relaciones Exteriores comunicó al encargado de negocios de Austria que se han tomado todas las medidas para impedir una repetición de los ultrajes en Odesa.

Periodista absuelto

Petersburgo, 21.—Sukhonin, redactor del "World Messenger", que fué procesado por sedición, consistente en haber publicado la obra de Tolstoi, titulada "El único modo", ha sido absuelto. El artículo, que fué escrito hace seis años, describe la represión de los aldeanos.

INGLATERRA

Obsequio a los feministas

Londres, 21.—Hoy se obsequió con un lunch á los feministas que fueron excarcelados hoy. Hubo mucho entusiasmo. Recibieron telegramas de felicitación de las sociedades feministas de Chicago y New York.

Luchas en el almirantazgo

Londres 21.—Según anuncia el "Daily Despatch" de Manchester, la situación en el almirantazgo es tan tirante que el almirante Fisher ha puesto su renuncia, la cual se hará efectiva á no ser que el Almirantazgo satisfaga materialmente los deseos de dicho jefe. El gobierno, sin embargo, por el contrario, ha nombrado provisionalmente sucesor de Ficker al comandante del Devonport, almirante Beaumen.

Parlamento del Transval

Johannesburg, 21.— Miembro del Parlamento del Transval ha sido electo el general Botha en representación de Standerton. Como los boers tendrán mayoría en la Cámara, se espera que Botha será el primer Ministro.

BRASIL

Simulacros navales

Río Janeiro.—El Ministro de la Marina ha preparado un plan para las maniobras navales que tendrán lugar en julio próximo. Participarán todos los navíos de la armada bajo el mando de dos almirantes.

La escuadra será concentrada en Río Grande, donde esperará el regreso de los navíos que se despacharon á Jamestown. Se dirigirá ensayada á Río Janeiro cerca de cuya capital desembarcará fuerzas que harán simulacros de ataque á la ciudad y el ejército tratará de defenderla.

TOROS

gran corrida el domingo 24 en

el Circo-Teatro

BANDERILLAS DE FUEGO—

—BANDERILLAS EN SILLA

BANDERILLAS

A PORTA GAYOLA

La suerte de Don Tancredo por un aficionado

Véanse los programas

"EL NOTICIERO"

SAN JOSÉ, 23 DE FEBRERO DE 1907

Consecuencias de una imprevisión

Es natural lo que nos ocurre. Nunca se ha dado importancia, la gran importancia que encierra, al hecho de poseer Costa Rica una estación cablegráfica en su territorio, para comunicarse independientemente con el exterior, con el mundo.

¿Cómo ha podido pasar desapercibida la inmensa trascendencia de una reforma de esa naturaleza? Hemos exclamado, no ahora, en todo tiempo y ocasión en que se nos ha preguntado sobre este asunto.

Con la estación cablegráfica en San Juan del Sur, territorio nicaraguense, somos, puede decirse, tributarios de ese país; padece con ello, en cierto modo, nuestra independencia, nuestra libertad y nuestra soberanía.

Hoy lo estamos palpando: ocurre una guerra un poco más allá de nuestras fronteras, en país colindante con el nuestro, y somos los últimos en informarnos, y sabemos menos que los que pueblan cualquier país del globo, á cuyas costas se extiende el cable, ese hilo por medio del cual vuela el pensamiento de continente á continente.

Estamos, en verdad, bloqueados, separados, aislados del mundo.

No hace mucho, la compañía Galveston, gestionó para extender su cable hasta nuestras costas: sólo pedía treinta mil pesos, lo que se gastó en tantas cosas.

La propuesta no fué aceptada por el gobierno de entonces.

Posteriormente, durante la presente administración, se trató de negociar con la compañía y ésta pedía ya doscientos mil pesos, por lo que entonces ofrecía hacer por treinta mil.

¿No es de lamentarse que se hubiera dejado ir una oportunidad tan oportuna, con perdón del eufemismo?

Según nuestros informes, en la estación de Nicaragua son detenidos aun los despachos comerciales, hasta tanto se les da el pase en el Campo de Marte.

Véanse las consecuencias de una imprevisión, y la sujeción, el vasallaje, consecuencias también de esa misma imprevisión.

Suicidio sensacional

UNA DE LAS CARTAS DEL SUICIDA

El desgraciado suicida Tirso López, según numerosas cartas que dejó escritas, venía desde la muerte de su madre pensando en poner fin á sus días.

Una de estas cartas es la siguiente, escrita para sus compañeros de trabajo de la Imprenta Nacional, con fecha 9 de diciembre. Sobre la fecha está hecha una raya.

La carta se halla escrita en letra clara y menuda, sin la menor falta de ortografía y admirable puntuación. Ni el menor rasgo de letra hace sospechar alteración de ánimo.

En la carta hemos suprimido algunas líneas, aquellas en que el suicida expresa los dolores más hondos de su alma, dolores y presentimientos que abrumaban su existencia, á cuya violencia sucumbió.

Hé aquí la carta, de la que hemos suprimido lo más doloroso y atroz que contiene:

San José, 9 diciembre de 1906. Estimados compañeros:

Vuelvo la vista hacia atrás, hacia mi niñez y veo un cuadro muy diferente al en que hoy estoy colocado. ¿Qué pecado he cometido? ¡Es mucha la basura que me rodea!

Mi papá murió estando yo muy joven. Después he crecido y la adversidad ha sido mi sino constante, pero mi mamá me servía de refugio y de consuelo y me dió fuerzas para resistir. Hoy mi madre ha muerto y me encuentro solo, sin su ayuda y sin su amparo.

Me encuentro sin patria, porque estoy en un país hospitalario y bueno, pero no en el mío; no es donde nací.

Me encuentro sin familia, pues mi esposa y mis hijos.....

Me encuentro sin hogar, pues á causa de tanto desbarajuste, vivo en medio del asco y de la porquería.

Me encuentro sin dinero, pues lo que no lo tengo.

Me encuentro sin trabajo; pues Uds. saben que carecemos de él.

Me encuentro sin voluntad, pues completamente ha fallecido mi fuerza física y moral.

Y finalmente, sin las más pequeñas ilusiones y con el alma muerta, aunque mi cuerpo ande arrastrándose.

Mi mamá murió y murió con ella mi último móvil de vida.

He sido, y tal creo lo dirán los que me hayan conocido, un hombre honrado, trabajador, puedo decir que algo inteligente y exacto en el cumplimiento de mi deber.

Hoy miro en mi alrededor y nada veo que me recompense.

Quien me haya conocido y examine lo que me rodea, no titubeará en darme la razón.

Mis hijos han de perderse conforme vayan creciendo y.....mi mano será impotente para salvarlos; mejor es que yo no lo vea.

Desde hace mucho tiempo he deseado dar fin á mi vida, pero siempre me he contenido respetando las causas, la ancianidad y el cariño de mi mamá; hoy que ya no existe, no tengo que respetar lo que me rodea desde luego que no se me ha respetado.

Renuncio á la espantosa lucha de la vida y me voy con mi papá y con mi mamá.

Tengo una hermana y la quiero, pero es joven y fuerte, y se consolará junto á su marido y sus hijos. Encontrará resignación.

Tengo también una tía que me llorará, pero se consolará.

Tengo también familia en España; pero esos, muerto yo, no lo sabrán siquiera.

Desprecien á los que son la causa de mi muerte y conserven las personas que me hayan conocido un buen recuerdo de mí.

Adiós.

TIRSO LÓPEZ ALVAREZ
(Hay una rúbrica)

OTRA CARTA

A continuación, y á ruego del destinatario, don Aristides Sánchez, oficial mayor de la Imprenta Nacional, publicamos otra de las cartas que se encontraron en poder del suicida y que fueron recogidas por la autoridad judicial.

Suprimimos dos líneas finales en las que el suicida da vado á la manía que lo llevó á la tumba:

Sánchez:

Haga el favor de escribir el suceso á España, bajo estas señas:

España
Sr. Don Jacobo López Rueda
calle Capuchinas, 22
Sevilla.

Dispongan para mis gastos consiguientes de mi sueldo que tengo por cobrar; eso unido á lo que de la Sociedad de Beneficencia Española y lo que espero contribuyan, bastará para llevarme modestamente junto á mamá.

Tirso.

UNA TERCERA CARTA

12 de febrero de 1907.

Perfecto:

Perdóneme si involuntariamente me voy para siempre sin devolverle una cantidad que le debo.

Mi intención fué una, pero mi espantosa suerte es otra.

No puedo vivir y por lo tanto no puedo pagarle.—Perdóneme.

Por una cantidad de dinero no guarde rencor á un paisano honrado y que lo apreció y lo quiso como hermano, la suerte recompensará á V. por otro lado.

Guarde un buen recuerdo de mí y maldiga á los que me obligan á tan funesta determinación.

Adiós, Perfecto.

TIRSO LÓPEZ

La carta anterior es dirigida á don Perfecto Ledo, propietario de la pulpería "El Poás", situada en el Paso de la Vaca.

AVISOS DEL DIA

SE NECESITA

una casa amueblada. Una familia extranjera desea tomar en alquiler una casa amueblada. Para pormenores dirigirse á la casilla de correo N° 476. San José, febrero 23, h. s. o.

AVISOS ANTERIORES

CASA DE HUESPEDES

Se desea vender una, situada en punto central de esta capital, instalada en un local amplio y derecho, con cuartos espaciosos y ventilables y que cuenta con una muy buena clientela. Para precio y condiciones dirigirse á A. B. en el apartado número 47. San José, 20 de Febrero, 107.

LA CONFIANZA

Casa de préstamos en liquidación.—Ultimo remate.—A la una de la tarde del sábado 2 de marzo en el local de la expresada casa se procederá al remate público de todas las prendas existentes en dicha casa.

Después de efectuado este remate quedarán liquidadas todas las operaciones quedando deshecho el negocio por completo el negocio de esta casa.

San José 17 febrero de 1907.—8 v. Agustín Solá

DURANDA

Esto es un compuesto de alquitrán, creosota, arsénico y otros venenos y preservativos se aplica á las maderas de construcción, para evitar que se pudran ó que los entren el comejón ó la carcoma. Un galón de este compuesto cubre una superficie dos veces mayor que un galón de alquitrán y su precio es bastante bajo.

Se haya de venta en la ferretería de MACAVA & C^o esquina diagonal á Robert

EN ESTA

Oficina se compran los siguientes números de EL NOTICIERO: del 25 de julio 3 números y otros 3 del 19, del año 1906

AVISO

Doy en alquiler mi casa de habitación; con muebles ó sin ellos.
Silvina de Villaseñor.—Febrero 14 10 v

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo mis fincas de Tres Ríos, café, tales potreros, casas, y un magnífico bodega para café. En conjunto ó separadamente Barato y en buenas condiciones para el pago Carlos Durán Febrero 4 alf. s. o.

La guerra

ENTRE

Honduras y Nicaragua

Noticias gravísimas

Fracaso de la conferencia

Grave incidente diplomático

Invasiones sobre Nicaragua

(De "El Pacífico" del jueves 21)

Pasajeros llegados hoy del Norte en el vapor City of Pará, nos aseguran que Zelaya ha enviado de dos á tres mil hombres á cubrir la frontera con esta república, reclutada toda en León y Chinandega; pero que sus soldados vienen viviendo al General Ortiz.

Asimismo nos cuentan que tropas de Oriente enviadas á la frontera de Honduras, han lanzado mueras á Zelaya, por lo cual fué en Managua á un soldado procurando infundir el terror y con él la disciplina. Todo Nicaragua está un desorden rayano en anarquía.

Por fin, es cosa fuera de toda duda que desde el sábado último se han librado reñidos combates entre ambos ejércitos, sin poderse saber á punto fijo el resultado.

Se tiene noticia de que El Salvador está decididamente favoreciendo á Honduras, y se dice que Guatemala no ha mandado tropas, pero sí cañones para ayudar á Honduras.

No creía Nicaragua que Guatemala ayudase á Honduras, apoyándose en que Estrada Cabrera tiene en la masonería el grado 33 y Gámez, el factotum de Zelaya, goza la misma graduación en el gremio; pero á última hora ha cambiado de parecer, en fuerza de los acontecimientos.

Sucedió que instalado el congreso pacifista, participaron á todos los gobiernos que lo habían hecho de conformidad con el Pacto de Corinto y con el tratado de Paz en San José de Costa Rica.

Todos contestaron satisfechos, con excepción de Zelaya que contestó con evasivas por aquello del tratado de San José, donde no quiso enviar representante.

Se repitió el aviso pidiéndole dijese si aprobaba y respetaría lo

El Jabón Iristena de Mme. J. Le Fevre

Conserva la belleza y la juventud de la tez. Superior para el rostro; Delicioso para el baño; Significa para el cabito; Rico para afeitarse; Insuperable para bañar a los bebés.

Las damas y caballeros de refinada en sus principios cosméticos **Irstena**. Especial para el pie, refina el cutis, le pone suave, firme y co-jabón que se adapta científicamente a las necesidades de la piel. Es tan intenso que la brisa más suave acaricia la piel, combatiendo las ocasionales profundas arrugas para esas naturas como las gotas electrizadas que dejan caer las nubes de una tempestad y que corren y deshojan la arboleda, manchando y matando las flores y los zarzales del bosque. Para el lavado cotidiano de esas bellezas, un jabón sin sustancias minerales que proporcione el baño el baño, la espuma, las monedas, etc., una loción verdaderamente agradable, un baño así de limpio que deleite al organismo y a la sensibilidad nerviosa, que calme la irritación epitelial y que por sus cualidades balsámicas tonifique y refresque la piel; que abra como preser alivio contra la erupción y las manchas del cutis y le conserve su tersura y su elasticidad, cuyo atractivo es el encanto de una salud llena de vida. Para esas mujeres es para quienes se preparó el Jabón Iristena. Desde un principio procuré darle bases realmente científicas y a ese fin he elegido las sustancias más higiénicas para conservar y embellecer la piel, combatiendo con esencias de exquisitas flores. A cargo que es el mejor jabón que se conoce. Refresca, tonifica, suaviza y deleita. Precio 1 colón.

Soy dueña propietaria de la fórmula, y para evitar falsificaciones de los imitadores, siempre dispuesta a apoderarme de valiosos descubrimientos, exijase con cada pastilla la circular que lleva mi autógrafo.

Josephine Le Fevre. — Departamento Hispano Americano, 10522, Parkside Avenue, Philadelphia, Pa. U. S. A. — Agentes generales en Costa Rica: señores Hermann & Zedler, Botica Francesa, San José — y señores A. F. Pirie & Cia., Botica de Cartago — Cartago.



por ellos acordado, y esa franca declaración no llegó.

Honduras había declarado ya que aprobaba y estaba pronta a obedecer sus determinaciones; pero en vista de esas agachadas de Zelaya, declaró fundada en ellas, roto el Pacto de Corinto, y retiró su delegado.

El Salvador entonces hizo otro tanto y ¡gracias a Dios! quedó hecho trizas el vergonzoso Pacto de Corinto.

Y se sabe, porque lo vieron y oyeron todos los pasajeros del "City of Pará", que antier fué fusilado en la playa de Corinto una persona cuyo nombre no pudimos obtener; pero que se nos asegura es hermano del Dr. don José del Carmen Gasteazoro, una de las personas más acomodadas de Chinandega.

Como recordarán nuestros lectores, dijimos que en el vapor Barracouta, que pasó por aquí el 14 del presente, iban muchos pertrechos de guerra para el Gobierno de Honduras destinados a Amapala.

Pues bien, cuando este vapor fondó en Corinto, fué a su bordo el Ministro de Guerra de Zelaya, don Camilo Castellón, con un cuadro de oficiales a registrar la carga del vapor.

Fué enterado de tal paso el Ministro americano Mr. Merry que a la sazón estaba en Corinto y se fué en el acto a bordo, desplegó el pabellón americano e impidió de modo rotundo tal procedimiento, dando orden al capitán del Barracouta de que zarpase en el acto.

Juzgo comunicó a Estados Unidos lo acontecido, por medio de clave, y habiéndosele ocurrido cambiar una palabra, fué a la oficina y pidió su cable. No se encontraba en ninguna parte, y cuando después de mucho tiempo pudieron entregárselo, ya tenía frases textadas y cambiadas.

En el acto se dirigió a su gobierno poniéndole al tanto de ese proceder, y aquel le ordenó abandonar inmediatamente a Nicaragua, cuyo gobierno no respetaba los cánones de la diplomacia.

Como se verá, está bien lejos aquello que comunicó a un amigo de aquí el Director General de Telégrafos de allá; esto es, que el Presidente de Estados Unidos participa de la justicia de Nicaragua. — J. DE DIOS MATOS.

A LA GUERRA!

Fecha del 13 de enero pasado, en Choluteca, ciudad de Honduras, han lanzado a los "Centroamericanos", los generales nicaragüenses don Anastasio J. Ortiz, don Paulino Godoy, don Emiliano Chamorro, don Benito Chavarría, don Antonio Bustos y don Rafael Hernández, una proclama a los hondureños y a los nicaragüenses en que manifiestan sus simpatías por la causa de Honduras en la emergencia pendiente con Nicaragua y en la que excitán a ambos pueblos a hacer causa común contra el Gobierno de Nicaragua, presidido por don José Santos Zelaya.

Entre los firmantes de esa proclama hay tres generales conocidos nuestros, que lo son los señores Ortiz, Godoy y Chamorro.

Como se recordará, el general Ortiz fué el jefe de las fuerzas nicaragüenses que en época no remota invadió a Honduras y llegó a Tegucigalpa, triunfante, cuando presidía esa República nuestro huésped actual general don Domingo Vásquez.

Los autores de la proclama parece que han invadido el territorio de Nicaragua a la cabeza de emigrados de ese país, que se hallaban en el Salvador y Honduras.

A ULTIMA HORA

Barcos americanos EN LAS costas de Nicaragua

Anoche se decía en esta capital que ayer tarde habían fondado el vapor de guerra "Chicago" en el puerto de Corinto y la cañonera "Marieta" en Bluefields. Ambos barcos pertenecen a la marina de Estados Unidos.

NOTICIERAS

Sport

Bolas de foot ball inglesas legítimas y neumáticas para las mismas N.º 5. Bolas Spalding para base-ball han llegado ultimamente al almacén de Ropa de Robert.

El de El Cronista

Se nos informa que el nicaragüense don Carlos Selva, persona que ha estado en esta ciudad, es el autor de varios artículos sobre política Centroamericana publicados recientemente en El Cronista de Panamá, y reproducidos en parte por El Pacifico de Puntarenas.

¿Qué pensar acerca del señor Selva?

Desgracia casual

Antier ocurrió una desgracia en la calle 19 Sur, Casa N.º 324. El niño Octavio Marín recibió varias y tan graves quemaduras, que se encuentra de muerte. El hecho fué casual.

Desenlace fatal

Murió en el hospital José Arce Castillo, el compañero del desgraciado Ramón Brizuela, muerto trágicamente pocos días atrás en Granadilla de San Pedro.

Cuando Brizuela fué muerto a causa de una piedra que le cayó en la cabeza, recibió Castillo una contusión en una pierna, la que le fué amputada, y de aquí su muerte.

¿Que curioso!

No nos damos cuenta por qué ciertas familias de San Pablo de Heredia sepultan los cadáveres de los suyos a veces en el cementerio de Heredia y otras en el de Santo Domingo.

El pueblo de San Pablo es famoso por su progreso y laboriosidad y ha querido proveerse de todo lo indispensable. Para ello, la principales personas de ese lugar, siendo una de ellos don Leandro Hernández, han tenido que hacer sacrificios a fin de hacerse un lugar sagrado donde depositar los venerables restos de los suyos.

Aclarando

Hacemos constar que el Yanuario Quesada a que se refiere la crónica policíaca de antier, que dice haber sido citado a la Agencia por tener su establecimiento abierto en horas prohibidas por la ley, no es don Yanuario Quesada Cordero, dueño de una pulpería situada en Cuesta de Meras.

Nuevo Administrador

Próximamente llegará a ésta, procedente de los Estados Unidos, la persona que se ha de hacerse cargo de la administración de las minas de Abangares y Tres Amigos.

De manera, pues, que Mr. Crespi ha dejado de ser ya administrador de dichas minas.

Juicio autorizado

De "El Mundo Latino", correspondiente

diante a 14 de enero, tomamos lo que sigue:

"Con amable dedicación, que agradecemos, nos envía de San José de Costa Rica, el distinguido literato don Daniel Ureña, su obra dramática *Maria del Rosario*.

Es un drama en tres actos, original y en prosa, estrenado en el Teatro de San José, la noche del 3 de Marzo de 1906.

Basta decir, en su honor, que el eminente artista español, Emilio Thuiller, a su paso por ahí, lo calificó de hermoso.

¿Y qué mejor autoridad puede ofrecerse para juzgar de una obra de Teatro?

Más que los críticos de oficio, son los grandes actores los que mejor y con más imparcialidad pueden juzgar las obras que ellos interpretan y ponen en escena.

El señor Ureña tiene en preparación otro drama que se denominará *Los Huerfanos* y probablemente será tan bueno como *Maria del Rosario*.

Siga el señor Ureña ejercitando sus dotes en el hermoso arte que inmortalizaron Lope y Calderón de la Barca."

Sociales y personales

Una hija de don Fabián Esquivel se halla gravemente enferma.

—En la ciudad de Heredia dejó de existir la señora doña Guadalupe Ulloa de Hidalgo, que fué miembro importante de la sociedad de aquella población. Su muerte ha sido muy sentida.

—El cura de la parroquia de Heredia, señor Calderón, se encuentra mejor de la enfermedad que lo tenía postrado en cama.

—El presbítero Valenciano, cura de San Pedro de Poás, se encuentra de paseo en Pantareadas.

—Don Francisco Ruiz regresó de su paseo al volcán Poás.

—La familia de don Cipriano Soto se encuentra de veraneo en la villa de Guadalupe.

Tomaron posesión

Ayer tomaron posesión los nuevos empleados municipales. El S. Gobernador les tomó el juramento de ley y desde luego entraron en funciones. El Jefe de Higiene permanecerá diariamente en su oficina de las 12 m. a las 4 p. m.

Criminalidad

Se nombró a don Miguel Angel Monge para defensor de oficio de Jnés Gambóia, encausado por hurto.

—Se llevó a plenario y se declaró cerrada la sumaria contra Pedro Gutiérrez por hurto a Pedro Camprubí.

—Se nombra a don Eduardo Gómez para que defienda a Emilio Navarro encausado por lesiones.

—Se ordenó pedir a Gabriel Muñoz Mora a su hijo Nicolás Madrigal a efecto de recibirle su confesión con cargos en la causa que se le sigue por lesiones a Juan Fallas Rojas.

—El señor fiscal contestó la audiencia de la sumaria para averiguar si Víctor Sandoval cometió el delito de suplantación de nombre y manifiesta que debe sobreseerse por el alcalde, por no haber delito.

—El señor juez 2º del crimen ha mandado seguir la causa del 15 de enero al 15 del corriente, por lesiones, una por violación, dos por abigeato, otra por falsedad.

—Se archivó la sumaria seguida para averiguar la suplantación de firma en daño de Zacarías Guerrero Asoheida.

—El señor Rafael Mora (Esquivel), a quien se ordenó al alcalde de Puriscal su captura, informa que falleció.

—Se mandó capturar a Emilio González, procesado por estafa al doctor Sosa.

—Se da traslado al defensor de Julio Hidalgo Mora procesado por hurto a Nicolasa Cerdas.

—Se mandó consultar la sentencia contra Francisco Sequeira Ayendaño, por estafa a José Antonio Araya.

—Se mandó ampliar la sumaria contra María Picaño Fernández por hurto por medio del señor alcalde 3º de este cantón.

—El juez 2º del crimen ordenó certificar los juzgamientos que hubieren contra Pablo Arías Segura en la causa contra éste y Rosendo Ureña por lesiones recíprocas.

—El mismo juez rechaza por extemporánea la prueba propuesta por la defensa en la causa de Máximo Cortés por homicidio perpetrado en Rosendo Soto Varela.

—El dicho funcionario ordenó abrir juicio criminal contra Cirilo Rojas por estafa a don Alberto González Soto.

—El alcalde 2º de este cantón concede a Pedro Castro Vargas el término de seis días para que haga sus representaciones en la causa que se le sigue por atentado a la autoridad, en daño del juez de paz José Obando.

Nuestra legación

Nuestra legación en San Salvador fué objeto de grandes atenciones, tanto por parte del gobierno como de la sociedad.

El Dr. don Salvador Gallegos, pocos días antes que la legación abandonara aquel simpático y hermano pueblo, le obsequió en su casa de habitación con un espléndido banquete, al que mostró una gran parte de las altas formalidades política y sociales de San Salvador.

El Sr. Anderson y su secretario Sr. Jiménez, al pasar por Corinto, también fueron objeto de las atenciones del ministro de Relaciones Exteriores de Nicaragua, Sr. don José Dolores Gámez, quien les obsequió con un banquete en aquel punto.

Asuntos Municipales

Tenemos informes de que el Dr. Fonseca Caive tiene el proyecto de organizar el servicio de higiene en esta población.

—Se nos asegura que el agrimensor don Austregildo Bejarano, hermano del regidor del mismo apellido, será nombrado inspector general de rentas municipales.

—Asimismo se nos dice que será nombrado secretario de la jefatura de sanidad un joven farmacéutico, que es familia de otro señor regidor.

—Los vecinos de la terminación de la Avenida 12 Este han solicitado que se instalen por aquellos lugares varios fosos de alambre eléctrico.

—En la próxima sesión municipal será removido de su puesto el mandador de trabajos municipales don Cecilio Moya.

—Parece que el Gobierno se hará cargo del servicio de bombas contra incendio que sostiene la municipalidad.

—Parece que algunos señores regidores tienen en proyecto cambiar de local para celebrar sus sesiones en atención a que el salón que ahora ocupan para ello es pequeño e incómodo.

Taquigrafados barbeñas

Suplicamos al autor de la correspondencia de Barba publicada con este epígrafe en la edición del 20, nos autorice para facilitar su nombre a persona de aquella misma localidad a quien alude, por hallarse mortificada. No es cosa de mayor monte. Se solicita contestación.

Un Jefe Político firme

El Jefe Político de San Isidro de Heredia no será removido; el vecindario no quiere que tal puesto sea desempeñado por ningún hijo del pueblo para evitar fatales pasiones personales.

Sirvientas

Algunas sirvientas manifiestan que si es cierto lo que les aseguran que serán obligadas a vestir uniforme, ó se declaran en huelga, ó se retiran de sus respectivos subordinamientos domésticos.

Aclaración

En el despacho de los juzgados, publicado en uno de los días últimos, aparece un Emilio Navarro, acusado por lesiones. A petición de parte, hacemos constar que no es don Emilio Navarro A., el herrero, quien nada tiene que ver con los tribunales de justicia.

Himeneo

Esta noche se verifica un acontecimiento que ha de determinar la felicidad de dos seres que se aman.

Emilia Guevara y Julián Pastor se darán la mano y se jurarán amor recíproco y eterno.

Ella no ostenta sino el más grande de los ablenos: el ableno del talento, el de una virtud acrisolada y el del trabajo.

El es un luchador esforzado, trabajador incansable, dedicado al comercio, con ese ahínco que da el triunfo en los negocios.

Llevan, pues, ambos en la lucha por la vida el bagaje y armas con que se adquiere y se conquista el bienestar, y necesariamente tienen que ser dichosos. Así lo deseamos sus amigos.

Vistas para hoy

Sala 1a — No hay.
Sala 2a — No hay.
Casación. — Santiago Corella Ugalde, criminalidad, a las 2 p. m.

Gratificación

Con cinco colones (5-00) se gratificará en la Cervecería de Richmond a la persona que nos presente un periódico de esta ciudad (no se recuerda número ni periódico) en el cual se hablaba extensamente de una cervecería y su cervicero. — De esto hace de 2 a 4 años. — San José 21 Fbro. de 1907 h. s. o.

Gran Baratillo

Mucha animación y concurrencia de compradores en el "Bazar de San José", almacén de don J. R. Mata con motivo de la realización a precios sumamente bajos, de artículos de novedad en telas para trajes de señora, camiseros, sombreros para señoras y niñas, cortes, tazas, vasos y otros artículos. 3 v.

APARTADO DE CORREOS

N.º 55



Sifilicida y lepricida del doctor F. L. FRAU

Poderoso medicamento para la curación radical de las enfermedades de la sangre por graves que éstas sean en el término de cuarenta días. El enfermo que tiene la suerte de usar este medicamento, se convence de sus maravillosos efectos. Informará el representante don Ramón Vellart Vives. Apartado 170 — San José, C. R. — Fbo. 20

Champagne Bouche Fils

Provedores de las Cortes de España,

Bélgica, Italia y Portugal

Unico Agente en Costa Rica,

LUCIANO ROJAS

Apartado 448

Aviso

Por suscritores del país, vendo las siguientes obras: — "La Laguna" en Curridabat. "La Pacífica" en San Francisco de los Ríos. "La Raya" en Desamparados. "Cañas" en San Juan de Dios. Ha Parroas. "San Luis Sáenz". "Las Mesas" en Aserrí. "Poás". "El Hoyo" y "Las Lámparas" en Abajuelita. Parte del precio al contado, el resto con plazos largos al año por ciento anual. Por menores en la oficina de don Guido von Schroter, parque Central, los martes y jueves 6 de Febrero 2 m. MARIA VON SCHROETER

ROBERT Hnos.

ALMACEN DE ROPA HECHA Y NOVEDADES



El mejor surtido en ROPA HECHA de casimir, se encuentra en el

ALMACEN ROBERT

Hay también confecciones de algodón y de lino, ESPECIALES PARA LA TEMPORADA DE VERANO

Surtido inmenso en géneros de punto: de algodón, lana é hilo de Escocia. Camisas, blancas y de color, cuellos, puños, corbatas, guantes, calcetines de hilo de Escocia, de algodón y de lana.

COLECCION COMPLETA DE POLAINAS, CINTURONES, LATIGOS, PORTA-MALETAS, SACOS DE VIAJE, MALETAS, BOLSAS DE REVOLVER

Y FUNDAS PARA ESCOPETAS

Sombreros de paja y fieltro, paraguas, SOMBRILLAS NOVEDAD PARA EXCURSIONES AL CAMPO, y bastones.

PAÑUELOS EN TODAS LAS CALIDADES Y PRECIOS. — PERFUMERIA, JOYERIA, Y ARTICULOS DE LUJO.

TODO BARATO EN EL ALMACEN ROBERT

MOSAICOS HIDRAULICOS

Los mejores son los más baratos

Nuestros mosaicos son superiores en belleza y solidez, á todos los que, hasta ahora se han fabricado en este país; no sufren el menor desgaste, en razón á que están fabricados bajo una presión verdaderamente extraordinaria 420 atmósferas; sus colores son inalterables y con el uso aumentan su dureza y brillo.—Fabricamos también: Bañaderas, Lavados, Fregadera, Zócalos, Mostradores, Escaleras y toda clase de ornamentación para edificios, en granito de mármol comprimido.

MACAYA & Co. (Esquina diagonal a Robert Hermanos)

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezará á regir el 15 de Enero de 1907, hasta nuevo aviso.

DIVISIÓN SAN JOSÉ-SANTO DOMINGO

Rumbo Oeste		ESTACIONES	Rumbo Este	
Lea para abajo Diario			Lea para arriba Diario	
LLEGA	SALE		LLEGA	SALE
a. m.	a. m.		p. m.	p. m.
—	8 30	San José	4 30	—
—	—	Sabana	4 23	4 24
8 44	8 45	Las Pavas	4 11	4 12
9 00	9 04	San Antonio	3 45	3 47
9 13	9 14	Ojo de Agua	3 33	3 34
9 19	9 20	Nuestro Amo	3 26	3 27
9 23	9 24	Ciruelas	3 20	3 21
9 42	9 44	Turrúcares	2 55	3 00
9 52	9 53	Cebadilla	1 42	1 43
9 58	10 20	Atenas	2 28	2 35
10 30	10 31	La Balsa	2 14	2 16
10 36	10 37	Los Toros	2 07	2 08
10 48	10 50	Escobal	1 51	1 52
11 05	11 10	Concepción	1 29	1 34
11 20	11 21	Hacienda Vieja	1 11	1 12
11 30	—	Santo Domingo	—	1 00

DIVISIÓN ESPARTA-PUNTARENAS

Rumbo Oeste				ESTACIONES	Rumbo Este			
Lea para abajo Diario					Lea para arriba Diario			
LLEGA	SALE	LLEGA	SALE		LLEGA	SALE	LLEGA	SALE
a. m.	a. m.	p. m.	p. m.		a. m.	a. m.	p. m.	p. m.
—	6 30	—	4 30	Esparta	8 00	—	6 00	—
7 00	7 30	5 00	5 30	Barranca	6 40	7 15	4 40	5 15
8 00	—	6 00	—	Puntarenas	—	6 00	—	4 00

San José, Enero de 1907

R. A. Castro B., JEFE DEL TRAFICO.

J. F. Echeverría, ADMINISTRADOR GENERAL.

El presente itinerario anula los anteriores

Basigó y Alvarado

TIENDA DE ABARROTES

AL POR MAYOR

Especialidad en telas

Por cada vapor

RECIBE MERCADERIAS

"LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ"

Empresa de funerales y carruajes

50 varas al Norte del Telegrafo

Telefono 31

La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas mortuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para retos y atadas de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTISTICAS CATAFALCOS de 1a, 2a, y 3a.

El regio coche fúnebre de la recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país.

También cuenta con el mejor coche fúnebre de 2a.

Se hace cargo de las INVITACIONES Y CORONAS.

Sus COCHES Landós y Victorias son los más elegantes y suaves para dascos, matrimonios y bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquier hora de la noche.

A. Landergren, SUCCESOR.

"LA COMERCIAL"

Gran Fábrica de Fideos Eléctrica

Uso GENOVA

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

Proveedores de la United Fruit Company y de los principales Almacenes de San José, provincias y comarcas.

AVISOS ECONOMICOS

Traslado La señora Adelaida Panigua v de Castro, Obstétrica, se ha trasladado á la 1ª avenida E. te, enseguida de don Manuel Calvo, donde está á la orden de su numerosa clientela.—Febrero 23—10 v.

Potrero Se desea tomar uno en arriendo de 15 á 30 manzanas que tenga buen pasto en verano. Para informarse Arturo Ullón.—Febrero 23—10 v.

TRASLADO

El taller de carpintería y ebanistería de Mariano Strook se ha trasladado al local frente á la casa de don Juan Bautista Quirós y á la de doña Mercedes Mora de Román. En donde ofrece sus servicios concernientes á dicho ramo á su numerosa clientela y al público en general.—Febrero 5—13 v.

Un joven extranjero con muy buenas recomendaciones, que conoce de teneduría de libros y correspondencia en francés, inglés, alemán y español, desea colocarse. Informa EL NOTICIERO. 12 de Fbro 10 v.

HIGINIO COTO S., Mecánico del Liceo, se ofrece para componer toda clase de máquinas de escribir, aparatos de precisión, lámparas de todas clases, armas, etc. Para informes y encargos, en la Ferrería de los señores Miguel Macaya y Ca ó por correo apartado 101. Enero 20. 1 m.

Se dará una gratificación al que presente una cartera de plata con dinero y un lavín. En esta oficina infermaría. Febrero 21 10 v.

Cal de concha superior á precio sin competencia. Para informes dirigirse al Casino, en Desamparados, con el que suscribe.—Otoniel Morgo Desamparados, 17 de Febrero 10 v.

Urgente! Compró, en buen estado, una Máquina de moler café de regular tamaño. Entenderse con Julio Umaña en el Telégrafo. Fbro 14 10.

Quiere usted vender una CAJA de hierro? Siendo barata es la compra R. Castro F. Fbro, 12 10v

Tengo encargo de comprar una CASA de regular tamaño que esté en el centro de esta ciudad. R. Castro F. San José 12 de Febrero 10 v

Casa de huéspedes cuartos grandes, bien ventilados Precios módicos Cocina excelente Se habla inglés, francés y español. Ernestina v. ce Bourey. Cartago, 12 de Febrero 10 v

BARATA. Se vende una casa recién construida en la calle que conduce á la plaza del ganado.—Para informes en el—Siglo Nuevo—con Manuel Segura.—Enero 31 de 1906. 20 v.

Se alquila á precio módico por tiempo corto ó largo, un terreno con agua dentro, como de tres cuartos de manzana de terreno sobresaliente para huerta ó jardín y también para secas de cueros por estar colindante por el Oeste con el Rastro Nuevo, da frente por el Norte con la calle de las casas de Corrección, hoy nuevo Liceo, formando esquina con la calle que conduce al río María Aguilar. Informará Francisco Ferialta. 22 de Febrero 10 v.